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李克強部署建設「雙創」支撐平台
香港文匯報訊 據中新社報道，國務院總理李克強昨

日在北京主持召開國務院常務會議，部署建設大眾創業
萬眾創新（簡稱「雙創」）支撐平台，用新模式匯聚發
展新動能。
會議認為，推動大眾創業、萬眾創新，需要打造支
撐平台。要利用「互聯網+」，積極發展眾創、眾包、
眾扶、眾籌等新模式，促進生產與需求對接、傳統產業
與新興產業融合，有效匯聚資源推進分享經濟成長，助
推「中國製造2025」，形成創新驅動發展新格局。
會議確定，一是以眾智促創新。大力發展眾創空間
和網絡眾創平台，提供開放共享服務，集聚各類創新資

源，吸引更多人參與創新創造，拓展就業新空間。
二是以眾包促變革。把深化國有企業改革和推動

「雙創」相結合，鼓勵用眾包等模式促進生產方式變
革，聚合員工智慧和社會創意，開展設計研發、生產製
造和運營維護，形成新產品新技術開發的不竭動力。
三是以眾扶促創業。通過政府和公益機構支持、企
業幫扶援助、個人互助互扶等多種方式，共助小微企業
和創業者成長。
四是以眾籌促融資。發展實物、股權眾籌和網絡借
貸，有效拓寬金融體系服務創業創新的新渠道新功能。
五是在開放中促進創業創新。鼓勵企業與外資開展

創新合作，利用全球資源、人才和管理經驗提升創新能
力、拓展發展空間。
會議強調，要加大財稅、金融等政策支持，放寬市
場准入，創新信用監管，加強創意、研發成果等知識產
權保護。推動發展動力轉換。

推進簡政放權支持小微企
會議還聽取了政策落實第三方評估匯報。會議指出，受
國務院委託，全國工商聯、中國國際經濟交流中心及相關
高校、研究機構等對簡政放權和放管結合、支持小微企
業、金融服務實體經濟、區域協同發展等政策落實情況作

了第三方評估。評估結果顯示了這些改革發展舉措對推動
經濟增長、促進結構優化、激發企業活力等正在發揮積極
效應，同時也揭示了政策落實中存在的問題。
對此，會議要求，一要標本兼治深入推進簡政放權和放
管結合，提高放權的含金量，增強監管的有效性，突出便
民服務的主動性，打掉違法中介和不合理收費，對不負
責、不作為等大力追責整改。二要落實小微企業稅收優惠
和清費政策，加大財政對企業貸款、擔保等的支持，發展
中小金融機構，降低融資成本，緩解小微企業融資難題。
三要加強統籌規劃，以投融資、貿易便利化等改革推動區
域協同發展和產業轉移承接，打造新的增長點。

廣州傳統商業街上下九商業街在旺市時段依然是人
潮湧動，記者昨日現場直擊，上下九商業街一帶

確實出現了一些店舖大門緊閉的情況。其中，大多集
中在上下九東段，靠近人民路一段，而其南面一排9
間商舖，有6間商舖已經關門歇業，門外還貼上「招
租」和電話號碼。就在這6間商舖斜對面，另有3間商
舖也已結業，門上還掛有之前商舖的招牌，但又有
「旺舖招租」字樣，表明這些舖位正在放租。

部分商舖空置一年
記者注意到，上下九商業街除上下九東段集中出現
了商舖關門的情況外，上下九中段和西段也有多間商
舖關門，相對零星分散。上下九東段有店家向記者表
示，他的舖位正好在那6間關門的舖位的旁邊，這些
商舖有些空置長達一年。「生意更難做了，關門的商
舖也越來越多，這在今年尤為明顯」。他續指，關門
的商舖一家接一家，有些商舖很快找到商家接手，但
也有一些租不出去，長期空置。從記者巡街了解的情
況看到，上下九商業街整體關舖情況仍不算嚴重。

生意淡租貴舖難租出
業界對商舖關門增多的情況相對敏感。有業內人士
指出，以往上下九商業街舖租雖然貴，但依然是一舖
難求；然而，現時生意難做，但租金仍然高踞不下，
這讓不少店家難以支撐。目前，上下九面積10平方米
的商舖，平均月租約3萬多元（人民幣，下同），而
地段較差的東段，月租也要2萬元，在西段十甫路附
近位置好的一段月租則要4萬元至5萬元。記者聯絡到
正在招租的業主，月租叫價都在3萬元左右。廣州中
介滿堂紅相關人士介紹，去年上下九很多街舖在租賃
到期再簽租約時，租金已下跌，跌幅約5%至10%，如
果業主堅持不減租，則較難租出。他甚至預期，如果
區域內出現更多店舖關門，料租金下跌幅度將更大。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國證監會主席助理
張育軍涉嫌嚴重違紀，目前正接受組織調查。這是中央
紀委監察部網站昨日發佈的消息。
張育軍生於1963年5月，四川什邡人，經濟學博士、
法學博士，其工作生涯基本在金融系統度過，並在內地
兩大證券交易所都曾擔任重要職位。

曾任深滬兩交易所要職
中國證監會為國務院直屬正部級事業單位，依照法律、

法規和國務院授權，統一監督管理全國證券期貨市場，維

護證券期貨市場秩序，保障其合法運行。從張育軍的履歷
來看，他在該機構內任職陸續擔任了多個職位。
1995年10月，張育軍從中國證券監督管理委員會辦

公室副主任任上南下深圳，任深圳證券交易所副總經
理。兩年後，張育軍回到中國證監會工作，並官至政策
研究室主持工作的副主任。1999年6月，張育軍再回深
圳，在深圳證券交易所管理崗位上工作多年。
張育軍調任內地另一個證券交易所——上海證券交易
所的主要負責人是在2008年2月，在這一崗位工作4年
後，張育軍再回北京，上任中國證券監督管理委員會黨

委委員，並於2012年9月，出任中國證券監督管理委員
會主席助理。
近一段時間以來，涉及證券系統違法違紀問題的事件

頻頻成為輿論熱點，包括7月初，公安部副部長孟慶豐帶
隊到證監會，會同證監會排查近期惡意賣空股票與股指
的線索等。與此同時，亦有一些系統
內官員落馬，如證監會投保局原局長
李量被開除黨籍和公職；該會發行監
管部處長李志玲配偶違規買賣股票被
開除並移送司法等。從張育軍的行政
級別上看，對其展開調查的紀檢機關
級別比前述兩人更高。

中證監主席助理張育軍違紀受查

廣州上下九商舖執笠增
電商衝擊+經濟下行 民眾消費意慾減

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣州消費市場零售額上半年同比增長一成多，但很多商家看來感受不到。受到電商的衝擊加上經濟

下行，消費者消費意慾疲弱，廣州零售百貨業普遍受到衝擊，傳統的商圈受到波及，出現租金下滑，甚至放租一年都未能成功租出。今年

初，北京路步行街部分商舖放租3個月，近半商舖都能租出去。不過，近日記者了解到，昔日一舖難求的上下九商業街出現了商舖執笠

（關門歇業）增多的情況。有知情人士坦言，傳統商業街在目前大環境下，確實出現了商戶轉手頻率增多、租金下滑等現象，如上下九商

業街出現舖位放租一年都未能租出的情況，這在早幾年是很難想像的。
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「現在市場受電商衝擊太大了，再加上
目前經濟下行，消費也在減弱。」上下九
一品牌服裝店員張先生如是告訴記者。他
表示，在店裡工作近10年，今年以來，明
顯感覺人氣比前幾年差了一些，總體人流
比三、四年前差不多少了兩成。「店舖的
整體銷售不好說，沒有看到公司的統計，
從自己經手的銷售來看，下降一兩成是有
的」。不過，他又指，總的來說，品牌店
還稍好一些，那些賣雜牌中低檔貨品的店
舖，受影響相對較大，熬不下去的就只能
關門了。

商戶籲減租應對寒冬
記者也了解到，上述品牌店現已進駐了電

商，「兩條腿」走路應對目前的市場。知情
人士則向記者稱，上下九商業街定位整體低
檔，商舖利潤太薄，所以受到的衝擊自然更
大。賣中低檔襪子的李小姐的店舖旁邊的店
已執笠。她告訴記者，已執笠的這家店原也
是賣襪子，薄利多銷，估計撐不下去就關門
了。她呼籲業主主動減租，與租戶一起應對
這波寒冬。「確實利潤很薄，生意比以前差
了不少，如果實在做不下去了，就轉行做其
他。」

廣東省流通業商會執行會長黃文傑表
示，目前廣州零售市場受電商衝擊很大。
數據很說明問題，今年上半年廣州社會消
費品零售總額3,801.78億元人民幣，同比
增長11.2%。而今年首7個月，廣州限額以
上批零業通過互聯網累計實現零售額305.5
億元，同比增長 57.9%，已與傳統百貨
店、超市零售額相當。 他又稱，注意到近
年上下九商業街品牌商店在逐漸增多，說
明市場也在轉型調整。「從
這個角度說，一些低檔貨品
商店關閉也未必是壞事」。

■記者古寧廣州報道 &
�

香港文匯報訊（記者馬琳，實習記者任芳頡北京報
道）「外資撤離潮」時常見諸報章，中國經濟真的已經
失去吸引力了嗎？中國商務部昨日發佈的數據顯示，中
國對外資吸引力並未減弱。據商務部統計，今年首8個
月，中國實際使用外資同比增長9.2%，主要國家和地
區對中國投資總體保持穩定，其中香港以628.5億美元
居首，同時大眾、奧迪、戴姆勒、博世、伊藤忠等知名
跨國企業也都繼續追加對華投資。不過，美國對華投資
頗為意外地出現19.6%同比下降，中國商務部新聞發言
人沈丹陽對此解釋，這與美國近兩年對華投資基數大、

中國利用外資結構調整有關。
今年首8個月，中國共設立外商投資企業16,827家，

同比增長10.7%；實際使用外資金額5,252.8億元人民幣
（約853.4億美元），同比增長9.2 %。主要國家和地區
對中國投資總體保持穩定，其中香港、澳門對內地投資
及法國、英國對華投資同比增幅較高，日本、美國、東
盟對華投資同比下降。

美對華投資降近兩成
儘管首8個月內地吸引外資情況不錯，但作為中國

重要貿易夥伴的美國對華投資卻出現19.6%同比下
降。對此，沈丹陽表示，這方面是因為美國企業對華
投資增速比較快，基數比較高；另一方面，最近這一
兩年時間，中美兩國國內市場的變化是企業考慮的重
要因素。同時，與目前中國利用外資的結構調整也有
很大關係。
「今年以來，中國利用外資增長主要是服務業增長比

較快，服務業正在進一步加大對外開放的力度。但是美
國的相關服務業對華投資的一些領域跟我們現在已開放
的領域有一些對不上。」沈丹陽說。

香港文匯報訊（記者李陽
波、張仕珍西安報道）上合
組織第14次經貿部長會議昨
日在陝西西安舉行。中國商
務部部長高虎城在會後舉行
的新聞發佈會上表示，自
2002年上合組織經貿部長首
次會議在上海舉行，13年
來，各成員國在建立合作機

制，在貿易、投資、互聯互通等方面取得了長足進展。
但是，當前上合組織區域經濟合作仍面臨一些問題，現
行的經貿制度安排還需進一步改善，各國需加大投資合
作，區域合作需要尋求新的增長方式和動力。
據了解，此次上合組織部長會議以上合組織區域經

濟合作與「一帶一路」對接為主題，圍繞落實今年7
月俄羅斯烏法元首峰會領導人達成的共識，就當前上
合組織區域經濟合作重點問題進行討論，為年底舉行
的上合組織總理會議作經貿方面的成果準備。來自上
合組織成員國、觀察員國、對話夥伴國的16國經貿部
長，以及上合組織秘書處、實業家委員會、銀行聯合
體，歐亞經濟委員會出席了會議。
高虎城指出，2013年，國家主席習近平提出「一帶

一路」的合作倡議，得到各方積極響應。兩年來，中
方與各成員國簽署了絲路合作文件，並陸續共同制訂
規劃和實施路線圖。今年7月，各國元首就上合組織
框架內共建絲綢之路經濟帶達成重要共識，賦予了區
域經濟合作新的內涵。

經貿制度需改善
在當前世界經濟復甦艱難的背景下，上合組織各國

也都面臨着不同程度的下行壓力。高虎城表示，上合
組織區域經濟合作在前行中也遇到一些問題，比如貿
易結構比較單一，受大宗商品價格波動影響過大，現
行的經貿制度安排需進一步改善；各國需加大投資合
作，區域合作需要尋求新的增長方式和動力。
高虎城介紹，會議決定啟動制定區域經濟合作5年發展

規劃，批准啟動的《2017-2021年推動項目合作措施清
單》，涉及10多個領域百餘個項目，總金額近千億美元。

內地使用外資增9.2% 跨國企追加對華投資 上合需加大投資合作

■■高虎城高虎城
記者張仕珍記者張仕珍攝攝

■■上下九商業街人流下降上下九商業街人流下降，，店舖店舖
不減租不易租出不減租不易租出。。 記者古寧記者古寧攝攝

■■廣州上下九商業街執笠商舖增加廣州上下九商業街執笠商舖增加。。店家店家
稱稱，，實體店舖受電商衝擊大實體店舖受電商衝擊大。。 記者古寧記者古寧攝攝

■■店家稱店家稱，，近期人流較前幾年有所減少近期人流較前幾年有所減少。。 記者古寧記者古寧攝攝

■■張育軍張育軍
資料圖片資料圖片

高虎城：

香港文匯報訊（記者馬琳，實習記者任芳頡
北京報道）服務進出口佔中國對外貿易的比重不
斷提升。中國商務部新聞發言人沈丹陽昨日在商
務部記者會上指出，今年首7個月，中國服務進
出口增速連續兩個季度運行在10%以上，一、二
季度同比分別增長10.6%、15.7%，呈現加快增長
之勢。其中，旅遊業成為中國服務進口第一大行
業。
據商務部發佈數據，今年首7個月，中國累
計實現服務進出口總額3,703.4億美元，比上年
同期增長14.1%。其中，出口1,319.4億美元，
同比增長 10.4%；進口 2,384 億美元，增長

16.3%。中國服務進出口增速連續兩個季度運行
在 10%以上，一、二季度同比分別增長
10.6%、15.7%，7 月當月服務進出口增幅達
19.6%，呈現加快增長之勢。
沈丹陽表示，中國的服務出口行業結構有所優

化，高附加值服務出口提速。首7個月，知識產
權使用費、建築、文化和娛樂服務出口快速增
長，同比增幅分別為43.7%、43.1%、35.9%。同
時，服務進口中部分傳統行業比重提升，而出境
遊的持續旺盛使旅遊繼續成為中國服務進口的第
一大行業。首7個月旅遊進口佔比達39.8%，比
上年同期提升18.2個百分點。

首7月服務貿易同比增14%

■■出境遊的持續旺盛使旅遊繼續成為中國服務進口的出境遊的持續旺盛使旅遊繼續成為中國服務進口的
第一大行業第一大行業。。圖為中國遊客在泰國曼谷大皇宮及玉佛圖為中國遊客在泰國曼谷大皇宮及玉佛
寺景區拍攝集體照寺景區拍攝集體照。。 資料圖片資料圖片


